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证券代码：600763                                                                  证券简称：通策医疗 

 

通策医疗股份有限公司调研内容纪要 

                                                                                                                   编号：2024-001 

投 资

者 关

系 活

动 类

别 

√特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访                □业绩说明会 

□新闻发布会            □路演活动 

□现场参观             □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参 与

单 位

名 称

及 人

员 姓

名 

东吴证券 朱国广/冉胜男/李倩 

海通证券 余文心/郑琴/彭娉    兴业证券 王佳慧  

中金公司 朱言音   东北证券 刘宇腾/叶善/方心宇 

开源证券 余汝意/阮帅 

等近两百人参加本次交流会 

日 期

时间 

2024 年 4 月 25 日 19:30-20:30 

地点 线上会议 

上 市

公 司

接 待

人员 

通策医疗董事长王毅女士；财务总监徐国喜先生；董事会秘书张华先生。 

 

 

 

 

 

 

 

主 要

内容 

纪要 

2023 年，公司优化组织架构，“三三制”工作模式聚焦客户运营，公司倡导

做客户口腔的全生命周期管理。上市公司层面共 84家医疗机构，2133名医生，

营业面积超 25 万平方米，牙椅达 3000 台，门诊人次稳定在 13.8%的增长，获得

了政府及投资机构的认可。2024 会积极践行以患者为中心理念。 

2023 年蒲公英已开业 41 家，2024 年计划新增的 8 家，部分医院在建设

中，部分医院已完成选址。分院发展速度快，好的医生、医疗技术、设备和医

疗资源在当地形成了好的口碑。50%的蒲公英实现盈利，50%还处于孵化培育

期，符合预期节奏。 

1.2024 年新建医院计划？ 

2024 年有 8 家已经有了规划，除此之外公司不排除在省内比较好的网点会

再新增。 

总院方面，城西新大楼预计今年年底建成交付，届时牙椅配置 100-150

张；紫金港医院项目规模比较大，将新增 200+台牙椅；滨江预计 5 月交付，进
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入领证、试营业阶段。 

2.正畸的消费降级趋势？ 

公司正畸的定价没有变化，但在消费中会有所选择，选择固定矫治的比例

提升。一季度正畸总量、总收入、总利润都有增长，儿童早矫增长态势高于成

人正畸。正畸的门诊量在上升，只是品种结构上消费者更趋向于价格低的。 

3.未来公司会不会更加依靠并购加盟，怎么看待他的盈利模式？ 

2024 年是一个转变期，蒲公英进入尾声，总院建设即将完成，并购加盟一

定是以后公司主要的扩张方式。 

4.蒲公英三人组去年的升级？人效进步？ 

管理有几个阶段，第一个是各个医院的管理，总部对于各个医院的管理是

财务上的管理，我们提出“三三制”的管理，更多是对客户的管理，而不是仅仅

关注一次次的诊疗，关注的是对单个病人的终身服务，我们发现一个病例始终

有跟踪的情况下价值量很大。我们的信息系统里边的病例记录有 7 千万条，定

位到人的有将近 1000 万，但是这些客户他是很多是沉睡的，实现这一点，并购

加盟才会有价值，客户才会成为我们真正的客户。 

5.2024Q1 主要业务的拆分情况如何？ 

2024 年一季度，种植收入是 1.11 个亿，同比增长 5.9%；正畸收入是 1.2 个

亿，同比增长 2%；儿科收入是略有下降 1.22 个亿；修复收入是 1.06 个亿，同比

增长 4.5%；综合收入是 1.97 亿，同比增长 7%。 

6.2024 年毛利率展望？ 

公司最大的成本是人员成本，人效还有很大的提升空间，总院的有 70 万

元，分院只有 20-30 万元，这方面来看还有很大的提升，从医生层面我们现在

其实招聘的医生很多，一些年轻的医生成长也是需要时间的。包括蒲公英的固

定成本、储备人员在短期来看对毛利率有一些影响，但当这些医生成熟，毛利

率会提升。 

7.并购方面主要考虑标的哪些因素？ 

标的希望是专注于医疗的口腔医疗机构，并且有一定的影响力，运营 5-10

年，主要口腔机构处于持续盈利状态，员工中有比较好的团队的。 

 


